

釧路短期大学ふぞく幼稚園(2学期)アンケート

回収率75世帯中37世帯(%)

Q1. 当園は、子ども達が『明日も幼稚園に行きたい』と言ってもらえるような園を目指していきたくと考えています。

そのためにも、皆様のお子様、2学期どのような状況であったのかを改めて知りたい、確認させて頂きたいと考えております。皆様、大変お忙しいとは思いますが、**この設問のみでもお答えいただき、返信して頂ける**と大変助かります。※2学期の姿で当てはまる物をお選び下さい。【複数回答有】

1. 休みの日でも幼稚園に行きたがった。(夏休み中も行きたがった) …15
2. 毎日幼稚園に行きたがった。(登園を渋る、嫌がることはなかった) …14
3. ほぼ毎日幼稚園に行きたがった。(ごく稀に嫌がることがあった) …10
4. 時々幼稚園に行きたがらなかった。(2～3週に1回～2回) …4
5. 結構幼稚園に行くのを渋った、嫌がった(1週間に1度) …0
6. とても幼稚園に行くのを渋った、嫌がった(週に何度も) …1
7. 幼稚園に行かせるのが大変だった(泣いたり、強く拒んだりした) …0
8. その他 …2
 - ・ お遊戯会 1週間くらい前までは「6」でしたが、その後は「3」へ
 - ・ 行事の時だけ行くのを嫌がった(自分の自信がない時)

Q1. 2学期の行事についてについて 【複数回答有】

1. このまま継続して欲しい・良かった点 …9

ノロッコ号…1

- ・ ノロッコ号に乗れなかったのは残念でしたが、バスで展望台に行けて子どもも喜んでいました。

芋掘り…2

- ・ 芋を掘る初めてのことがとても楽しく出来たらしいです。
- ・ 収穫の体験はなかなかさせてあげられる機会がなく、子どもはとても楽しめたみたいです。アイスクリームも特別感があつたようです。

サッカー交流会…1

- ・ 1学期の運動会と同様に、みんなで練習する努力と団結力が生まれていて、「サッカーの練習をしたいから幼稚園に行きたい！」と張り切っていました。

ふぞくこども祭…5

- ・ 「ママの為に」「弟の為に」買ってきたよ！！と帰ってきた時に凄く嬉しかった。自分だけでなく、家族のことも考えていると感心した。
- ・ 自分達でお店等を出来るのがとても楽しいと感じている点とこの行事の後に少し自信がついたように見えるので。
- ・ 年少でも自分の仕事を楽しそうにしていたから。
- ・ お店屋さんを体験出来てとても喜んでいたので。

遊戯会…4

- ・ 子どもの普段と違う様子・成長が見られる点
- ・ 子どもに無理のない練習の進め方で子ども達が本当に楽しんで踊る姿、楽しむ姿が見られました。ありがとうございます。会場も誘導が良く、思ったより狭く感じませんでした。このままの遊戯室で行うのを希望します。(人数によりますが…)

- ・ 上手下手ではなく、子ども達がありのままの姿で楽しんでいる姿がよかった。
- ・ 子どもの成長が見れて良かった。

もちつき会・・・2

- ・ 食中毒の問題で禁止する動きがあるようですが、杵と臼を使ってのもちつきは家庭では珍しいし、子どもが経験出来る機会があるのは良いと思います。子どもも、「美味しかったね」「楽しかった」「またやりたい」と話してくれました。
- ・ 子どもが楽しんでいる為

遊戯会・・・2

- ・ 子どもの普段と違う様子・成長が見られる点。
- ・ 先生方の作って下さった衣装、上手に作っており、父母の負担がない点も○。当日の演出や進行も満点でした。

スケート保育・・・1

- ・ みんなでスケートをする機会がない為。

外遊び・・・1

全部・・・5

- ・ 色々と経験させてくれて嬉しく思っています。
- ・ どの行事もとても子ども達が楽しんでいた。・・・2
- ・ とっても楽しかったようですし、その行事に向けての過程でもそれぞれ成長をさせて頂いたと思います。(遠足を待つことも)

【幼稚園感想】

- ・ 上記のように様々な行事に対して良かった点を述べて頂き改めてありがとうございます。

2. 改善して欲しい点があった。

* 2番を選んだ方は、具体的にどのような点を改善して欲しいと思われませんか？

ノロッコ号・・・1

- ・ 可能なことを色々と考えて頂いてありがとうございます。別の時期やノロッコが無理でしたら普通列車でもよいのではないのでしょうか？

【幼稚園回答】

- ・ 平成12年度から開始した年長組だけの特別企画であるノロッコ号の旅ですが、雨が降っても『細岡駅』に行くことが出来るということから中止はほとんど想定していなかったのですが、今年度の台風被害では仕方がないということで中止の判断をしましたが、ご指摘通り、普通列車でも電車に乗るという体験をさせてあげるというのも大事だと感じました。(湿原を観ることに今回は重きをおいてバスで展望台まだ行きました)
- ・ 台風等の被害は今後もあり得ることなので、今回のご意見も踏まえて最終判断を今後はしていきたいと思えます。

焼き芋・・・1

- ・ 一人一つということで息子が落としてしまい、食べないで帰宅した。『食べれなかったの』と落ち込んでいたので・・・、落としたりしたことを考え、少し多めに用意をしてはいかがでしょうか？

【幼稚園回答】

- ・ まずは、残念な気持ちにさせてしまったことに対して『ごめんなさい』の気持ちです。職員間でもこのことについては話し合いました。そのような出来事があった際は、先生方が臨機応変に対応出来るように、先生方が子ども達目線の意識を持つことを伝えました。職員分があるので多めに購入まではしませんが、それを回していくといった対応をしますね。

お遊戯会・・・6

- ・ 席をとる為にとても早くから並んでいる。運動会のようにくじ引きなどで整理券での入場はどうか？寒かったので・・・。個人的にはきりん組が優先的に若い番号から引いてもよいのでは・・・。
- ・ 席取りの為に皆さん家族で早くから集合しているのに、開始までの待ち時間が長いので、もう少し改善出来たらいいと思います。例えば、あらかじめ園児に『席取りに並ぶ順番のくじ引き』を引かせて当日はその番号順に並んで席取りをするようにしたら、待ち時間の短縮と公平さが出るのではないかと思います。
- ・ 廊下にいた父母の方が、自分の子どもの発表を見れなかったと悲しそうに言っていました。席のとり方の工夫がいるのでは・・・。
- ・ 普段踊り慣れたところであるということは分かるが、やっぱりもう少し広い所で出来ないのかと思います。せっかくおじいちゃん・おばあちゃんが遠くから来ても入れず廊下に立っている方もいて可哀想だった。
- ・ やはり狭い中、小さくなって座って観続けるのは身体的にツラかったそうです。年なので・・・。長椅子・ベンチ等欲しい所です。後、子どものズボンが後ろ前でお尻ポッケが前面にあり誰が見ても後ろ前)先生方、お忙しいのは充分わかりますが、ステージに立つ前に誰か気づかなかったのかなあ・・・とちょっと残念でした。
- ・ 子ども達が舞台そでの先生を見て踊っていたので、視線がそちらに向いてしまっていたのが少し残念でした。場所もないですし、難しいでしょうが、皆が正面を向いて踊れたらもっと素敵だと思います。

【幼稚園回答】

- ・ ここ数年、早い時間帯に来る方が年々増加傾向にあります。今までは当日の朝の対応で、場所取りをしないという考えでここまで対応してきましたが、運動会のように事前にくじを引いてあれば、朝早く来る人が減る＝待ち時間の短縮につながるのもご指摘の通りですので、29年度から『席取りに並ぶ順番のくじ引き』を行います。と同時に遊戯室を開放する時間も遅くすることに変更します。
- ・ せっかく遠方から来て下さったにも関わらず、中に入れず見れなかったというのは申し訳ないの一言に尽きます。と言って入り口付近に人が大勢いたら、強引に入っていくのも難しいというのは感じます。そこで29年度から、入口付近に職員を配置して、プログラムごとに職員が声を掛けて、自分の子どもやお孫さんの順番になったら中に誘導をさせて頂き『見れなかった』ということの無いようにしたいと思います。
- ・ 会場の件は、何度もご指摘がありましたが、『子ども達第一』という考えのもと、その上で何かできることはないものかと考えているのが『ふぞく』です。どうぞご了承下さい。
- ・ 会場の広さの関係上、これ以上のパイプ椅子や長椅子は厳しいです。すみません。
- ・ お遊戯の子ども達の完成度(自信)にもよるのですが、それなりに踊りが自分のものになっているならば、先生方は立たずにしゃがんで、ジェスチャーレベルで行うようにします。(以前はそうしていたのですが、ここ数年舞台袖で踊ることが多くなって、その形が定着していました)
- ・ 服装等の確認は職員がしっかり確認することが必須です。気づかなくて本当にすみませんでした。焦る気持ち等があったとしても、ステージ付近にいる職員で責任を持って行います。

スケート保育・・・2

- ・ もちつき会等と近すぎて(スケジュールの関係などあったためと思われるが)親も子どもも忙しくて大変でした。
- ・ お父さんのお手伝いを園から頼んでいるならば、お母さんのお手伝い6名は多いように感じました。仕事で保護者が来れない園児は腕輪をするなど目印があればフォローしやすいと思う。
- ・ リンク内の保護者は、子どもがあがる時一緒にあがった方が子どもが親を探さずに済む。
- ・ お手伝いの人をあらかじめグループ分けして欲しい。どこにつけばよいか分からなかった。
- ・ ヘルメットの前の透明ガードが呼吸の度にくもり、半分近くの園児が上げていたと思う。ガードに穴をあけるとか、格子状の金属にするとか改善して欲しい。本音を言えば、何かあっても園の責任を問わないからた

だのヘルメットで十分。重装備過ぎて子どもがやる気をそがれていた。

【幼稚園回答】

- ・ スケートともちつきの準備は連動していて、慌ただしいとは思いますがどうぞご理解下さい。但し、今までは第一土曜にもちつき会をしていました。しかし、この第一金曜日にスケートリンクで大きな大会が入ることが何回もあり、急な日程変更がありました。29年度は最初から第二土曜日にもちつき会を予定して、前日のスケートの日程が変更にならないように配慮してみました。
- ・ 父のお手伝いは、あくまでもお父様方の自主的なボランティアで、園から頼んでいるわけではないので、やはり保護者の6名(これは父・母どちらでも構いません)は変わりません。
- ・ スケート保育の内容を28年度から大きく見直しました。保育を行う場所も大きく変わったりしたので、それに伴い、29年度のお手伝いの手紙をもう既に作り変えさせて頂き、担当の場所を示しました。
- ・ お手伝いの方とお子さんが一緒にあがる件ですが、上げれるならばそうさせて頂きまし、少し時間差が出来た時は、リンク内でお手伝いの保護者が来るのを入口の少し離れたところで待つといった対応も出来ると考えています。
- ・ 今後、ヘルメットのカバーが割れたら、あえて修理せずそのままにしておきます。そして、カバーありとカバーなしの2種類を持っていき、子ども達(保護者)に選んでいただこうと思います。ただし、気をつけることは必要だと思っています。

もちつき会・・・2

- ・ 衛生面でダメなのは分かるのですが、おもちが毎回余るのもったいない・・・。
- ・ もちつきのついたお餅を分けたりする手順を当日紙を読みながらやって下さいと言われましたが、早く子ども達もお餅に触りたくて待てないと思うので、事前に手紙として配ってもらえるとスムーズに行えると思いましたが、特にうさぎさんは、親も初めての人が多いので・・・。今回、紅白のお餅を(大きい状態で)半分に分けるのを分からず、小さくチギチギになった物を渡され、衛生上何人も手を介するのは良くないのでは・・・と思いました)

【幼稚園回答】

- ・ こればかりは仕方がないと思って下さい。「どうぞ持ち帰って、自己責任で食べて下さい！！」というわけには開催側の園の立場としては無理なことをご理解下さい。食べれる分だけ丸めて食べるといった配慮をお願いすることになるかもしれませんね。
- ・ ご指摘の通り、当日貼り紙をしても、子ども達の気持ちがかたがぶっているのを考えると難しいようですね。ただし、手紙に事前に書いたとしても初めての方には少し『ピン』とこないかもしれないと考えて、紅白のお餅を大きく分けるのはつきあがった際に先生の方でバット2つ分けることにしました。衛生上の配慮等を考えても今回の件は大変申し訳ありませんでした。

12月の行事全般・・・1

- ・ 12月は行事が多く、仕事を持っている親には親が参加する行事をもう少し改善して頂きたいです。
- ・ スケート保育を11月から1回目をスタートして欲しいです。行事が集中していて正直しんどいです。(仕事をしている親としては・・・)

参観日・・・1

- ・ 12月はもちつき。スケート保育2回と行事が多く、仕事の調整が困難でした。参観日を別の月にずらして欲しかったです。

【幼稚園回答】

- ・ スケート保育を11月に開催するのが良いのか、参観日を11月にするのが良いのかで迷いましたが、全体の流れを踏まえて(スケート保育とスケート保育の間があき過ぎるのはどうかという意見も踏まえ)29年度は参観日を11月に移動しました。

- ・ スケート保育は、どうしてもお仕事等で保護者の方引率できない場合は、朝園に連れてきて下されば園で責任を持って連れていくことも可能ですので、ご相談下さい。

クリスマス誕生会・・・1

- ・ サンタに質問する時等お誕生児の子ども達も自分のクラスに一度戻って一緒に楽しめたらいいなあ～と思っていました。もしくは、12月生まれさんで質問するとか・・・。

【幼稚園回答】

- ・ 園として、この配慮に完全に欠けていました。誕生児の子達のみ質問の時間帯の個別扱いになっていました。大変すみませんでした。次年度からクラスに戻して、みんなと一緒にサンタさんへ質問をすることになります。

Q2. 職員【教職員・バス運転手】の対応について 【複数回答有】

- | | |
|------------|-------|
| 1. とても良い | ・・・23 |
| 2. 良い | ・・・9 |
| 3. ふつう | ・・・4 |
| 4. あまり良くない | ・・・0 |
| 5. 悪い | ・・・0 |

* 1・2番を選んだ方は、どのような点が良かったかをお知らせ下さい。

- ・ 毎日笑顔で挨拶してくれる(接してくれる)ので・・・3
- ・ 毎朝、先生の元気な挨拶(笑顔で挨拶)で始まり、気持ち良く行かされています。・・・3
- ・ 職員全てが子ども達を見守ってくれていると思う。
- ・ いつもにこやかに声掛けをして下さる。
- ・ 些細なことでも丁寧に相談にのってくれたこと。
- ・ 遊びに寄り添ってくれた。
- ・ 焦らずゆっくり成長を見守ってくれていることがとてもありがたいです。
- ・ 毎日ありがとうございます。
- ・ 無理な頼みごとを引き受けて頂きとても助かります。いつもありがとうございます。
- ・ お楽しみ(保育)の時間以外でも、楽しませてくれる。(糸子先生の色々な顔のアンパンマンが出てくる物や美由紀先生の製作遊びなど)
- ・ 子どもに対する接し方
- ・ いつも笑顔で子どもも大好きです。
- ・ いつも明るく元気に挨拶して下さり、子どもにも丁寧に接して下さっているのが伝わってくるので安心して毎日送り出すことが出来ます。ありがとうございます。
- ・ 先生と子どもが交わした何気ない会話の内容を教えて下さる所に優しさを感じます。
- ・ 先生達はいつも一生懸命子ども達と向き合ってくれていると思います。
- ・ 忙しい時でも丁寧に対応して下さる。
- ・ 赤ちゃんが生まれてバス停への送り迎えが遅れて間に合わなくても嫌な顔一つせずに対応してくれてとても助かった。
- ・ 緑バスの運転手さんがいつも笑顔で「ほっ」とさせられます。
- ・ 運転手さんは孫のように可愛がっていて、微笑ましいです。
- ・ 雪で遅れる場合などTEL対応などもして頂き安心してお任せ出来ます。
- ・ 笑顔で挨拶してくれて、子どもをバスに乗せてくれ気持ちが良いです。運転手さんも雪がないところにバスを泊めてくれたりと心配りが感じられます。
- ・ 上戸さんは優しく頼れる感じが親として安心します。顔を見ると「ホッ」とします。

- ・ 冬道の運転もお気遣い頂いて感謝です。

【幼稚園感想】

- ・ 毎回アンケートの際に感じるのですが、このようなお言葉を頂けることに本当に感謝の気持ちです。
 - ・ バスの運転手さんもこのような声を頂けることで日々やはり気をつけようという気持ちになれます。ありがとうございます。
- * 4・5番を選んだ方は、どのような点が不満であったかをお知らせ下さい。
- ・ 何気ない会話の内容を教えて下さる先生がいるかたわら、あまり話してくれない、挨拶だけの先生もいます。そんなに園で接点がないのか、お忙しいのか？不満ではなく色々な先生がいるなあという印象です。

【幼稚園回答】

- ・ 不満ではないと前置きを下さっていますが、保護者と先生との間で子ども達のことを伝え合うことは、子ども達に還元されることだと考えています。先生方には全員その意識をもって接していくことを指導していきます。

Q3. その他幼稚園に対するご意見や要望等(行事以外のこと)があれば、遠慮なくご記入下さい。

- ・ 新制度移行の件で何か新しく決定したことがあれば教えて頂きたいです。(保育料はどうなったか?)
- ・ 来年度から制度が変わるにあたり、やはり値上がりに対してその分子ども達にしっかりかえってくるのかどうか気になります。

【幼稚園回答】

- ・ このアンケートを回収した当初はまだ金額も確定していませんでしたが、皆様に配布したように2月中旬にほぼ釧路市の予算(案)が固まり、お配りした手紙の方向で進んでいます。
- ・ 多くの方が値上がりすることになりましたが、これは新制度と就園奨励費の関係性であって、値上がりするから子ども達に何かをするという捉え方ではなく、新制度が過疎化や少子化が進む地域の園・子ども達にとって良いということを改めてお伝えしておきます。このアンケートの回答前にブログでもお知らせしましたが、釧路市が北見市のように金額をもっと下げた場合は、値下がりになります。しかし値下がりになったからといって保育の質がさがるわけでないのです。
- ・ いつも悩むのですが、バスのドアはこちらが閉めた方が良いのか、先生が閉めた方が良いのか？

【幼稚園回答】

- ・ 園バスのドアは、幼稚園の添乗の先生が閉めます。よほど子ども達に大変な状況がない限り(頼まれない限り)こちらで閉めます。
- ・ 1学期のアンケートに『ふぞく祭のアンケートを別に配布します』とあったと思うのですが、手元に届きませんでした。(結局アンケートをやらないのなら1学期のアンケートの時に書かせて欲しかった)・・・2

【幼稚園回答】

- ・ ふぞく祭のアンケートの実施が遅れて大変申し訳ありませんでした。
- ・ バスの順路の見直しをして欲しい。
- ・ バスルートについて、バスに乗せて欲しいと依頼している在園児のところは行って欲しい。同じ地域を何度も回っているエリアもあるから、効率化してその余力で要望に応じて頂きたいです。
- ・ 念の為確認ですが、今さら4人目の補助教員はつきませんよね？(うさぎ組)30名を超えたのが10月くらいだったと思うので時期的に無いだろうとは思っています。ただ、りょう先生が退職した後、どなたも採用されていないと思うので、他の先生方や特に園長先生の仕事が増え過ぎているのではないかと懸念しています。園バスのルートは誰が考えているのでしょうか？毎年入れ替わりもあり大変だとは思いますが、希望の方が全員乗れると良いと思います。

【幼稚園回答】

- ・ バスのコースを考える際の一番のポイントは、入園受付の際に、地図をもとに確認した内容です。そのポイ

ントの土台には、子ども達の遊ぶ時間の確保と長時間バスに乗車し続けることが無いように(最高で約40分)というものがあります。

- ・ 在園児のバス乗車希望者を最優先してあげたいのは園としてもやまやまですが、入園受付の際のコース外の方はやはり難しいのが現状です。
- ・ バスの順路の見直しですが、実は現在コースは過去の反省点を多く踏まえたもので、交通渋滞に巻き込まれないといった利点(=冬場に交通渋滞に巻き込まれると、1時間以上乗車し続けた子が過去にはいました。その際は、トイレを我慢させるといった子ども達にかなり負担をかけてしまったのです)もあります。見直しを求めるに値する理由があれば検討はさせていただきますが、多くの利用者がいるわけですから、その辺りのことも踏まえて園として判断していることをこの場で改めてお知らせさせていただきます。
- ・ バスのコースは、平成11年より柿原→森端→山口と引き継いで検討させて頂いています。勿論職員で「こうしたら良いのでは?」と意見を出し合って決める場合もあります。
- ・ 28年度の職員増員の件ですが、結論からいうと増員はしていませんが、鈴木郁子先生と鈴木千鶴先生の二人は、本来は3時間パート(9時~12時)のところを1時間半勤務を延長して子ども達が大勢いる時間帯を対応しています。これがまさに増員しなかった分をそちらに回して対応させて頂きました。
- ・ また、園長の業務過多を心配して下さっていますが、ふぞく幼稚園の先生方は、本当に朝早くから夜遅くまで、また土日の休みの日も頻繁に出勤して保育の準備等(より子ども達に楽しんでもらいたいという願いから)をしています。そのような先生方がいて成り立っていることを改めてお伝えさせていただきます。
- ・ もちつき会は土曜日ではなく平日に行えないでしょうか?

【幼稚園回答】

- ・ もちつき会は、父親のつき手を多数必要としていますから、土曜日の方が良いと考えています。平日に開催することは考えていません。
- ・ ぱんだ組の10月21日の園外保育で動物園に行った際、時間の関係でバスの中で昼食をとったとのことでしたが、もう少し時間の配分を考えて頂いて、動物園で食べて来られるようにした方が子ども達も喜ぶのではないかと思います。

【幼稚園回答】

- ・ 昼食を動物園で食べることも勿論楽しいことかもしれませんが、登園時間を早めたり、それによって個人送迎をお願いしたりすることまでは考えていません。また、バスでおにぎりをみんなで食べるというような特別な感じを子ども達も喜んでいてという声を聞いていますので、変更は考えていません。
- ・ 流行している病気・感染症について一早く知らせて頂けることは大変ありがたく感じていますが、送迎バスに『〇〇の病気の園児出ました』と貼り紙で載せる方法以外を検討して頂けたらいいと思います。
- ・ バスは公共にも幼稚園の宣伝となるので、一般の方から、『ふぞく幼稚園で〇〇流行っているの?』と聞かれたり、実際に自分の子どもが病気にかかっている園児だったらあまり良い気分ではないと思います。先生方の負担が増えるかもしれませんが、『〇〇が数人出てきたので気をつけて』等各家庭にお便りで知らせる方法もあると思います。

【幼稚園回答】

- ・ このご意見は、ごもっともだったので、ブログでもすぐにお知らせさせて頂き、実際ブログを通じてお知らせさせて頂く形に変更をさせて頂きました。
- ・ 祖父母交流会について、いつも思うのですが、時間が短く、仕事を休んでまで祖母に来てもらうのが申し訳ない。給食を一緒に食べるとか、祖父母参観日とか、もう少し長く居れるといい。(が、近くに住んでいない人・既にもいない人もいますので難しいのかもしれないですね)
- ・ 9月の人ばかり祖父母誕生会ではなく、毎年持ち回りで、別の月にもやって欲しい。この時ばかりは趣旨に疑問(知らない子の誕生会に祖母は呼ばれても「?」だと)があり、声掛けすらしなかったのです。

【幼稚園回答】

- ・ 1学期のアンケートの祖父母交流会のところでも触れましたが、再度アナウンスさせていただきますね。
- ・ 祖父母交流会としての時間を長くする気はないです。ただし、来てくれた方で、もう少し一緒に過ごしたい、一緒にお弁当を食べていきたいという方がいれば、それは勿論構いませんというのが園の考えです。
- ・ 9月は、敬老の日になんで行っているというのが園の趣旨です。持ち回りで別の月に祖父母を改めて呼ぶことはしませんが、お孫さんの誕生会に見に来て頂くのは良いことだと思っていますのでどうぞ。
- ・ ふぞくこども祭のパフェの中に入っていたジェルは飛散した後に拾うのが大変だったので止めて欲しい。綺麗で素敵なのですが…。
- ・ 作成した物を見れるのはありがたいのですが、『スライム』は持ち帰らなくて園で充分遊んだと思いますし、手だけではなく、床・じゅうたん等々の汚れが親の目が行き届かなくて困りました。

【幼稚園回答】

- ・ ご意見でもあるように、綺麗で素敵＝より子ども達が興味を持ってもらいたいと思ってそのような材料を選びました。確かに飛散した場合は、色々なものにつきますから、今後は安易に取り除くという発想ではなく、そのようなことも配慮する姿勢をもつという意識で対応させていただきます。
- ・ スライムは、家でも楽しんでもらえたら…と思い、持ち帰り用も用意しました。中には持ち帰ったスライムで楽しく遊んだという声も聞いているので一概には言えませんが、持ち帰るのは、実は園側も大変なこと、それでも子ども達が「もっと遊びたい」という声をもとにそうしたことをお伝えしておきますね。
- ・ 29年に入学を控えています。初めての場所や人がとても苦手で、小学校に行くのをとても不安に思っているようです。幼稚園で仲良くしているお友達と同じクラスになることは可能なのでしょうか？毎晩入学のことで泣かれると親も切なく、とても心配になります。よろしくお願いします。

【幼稚園回答】

- ・ 小学校のクラス編成に「幼稚園が介入し過ぎるのはどうか？」という考えが園長にはあります。あくまでも最終判断は小学校であります。ただし、色々な子ども(最初が凄く大事な子・そのようなことを気にしない子)がいるのも理解していますので、情報提供としては積極的にしていきますし、今までもしてきました。
- ・ 焼き芋だけでなく、とうもろこしも別な日に焼いたりして子どもも喜んでいました。
- ・ ブルーシートで作ったバルーン遊び(?)を子どももとても喜んでいました。
- ・ 2学期の前半は幼稚園に連れて行くのが大変で親も挫折しそうになりましたが、楽しく通えるようになり、安心しました。親子ともども温かく見守って頂きありがとうございました。
- ・ いつも幼稚園を楽しみにしているのですが、長くお休みをした後、一度だけバスに乗りたがらないことがありました。先生が優しく対応をして下さり、またバスだったこともあり、乗車した後はいつも通り楽しかった様子でした。改めてバス通園のありがたさを感じ、親と離れるきっかけにもなっているのだなと思いました。我が家はたまたま運行地区ですが、可能な範囲で幅広くバスが運行してくれるといいなと思いました。
- ・ 年が上がるごとに、どんどん幼稚園が好きになっていく様子に親はとても嬉しく思っています。毎日何かしらの報告があって、帰宅後に話を聞くのが楽しみです。行事や保育等賛否両論あるかとは思いますが、こんな昔ながらの幼稚園も求められているのではないかなあ…と。
- ・ いつもお世話になっています。ふぞくに決めて良かったなあと子どもの成長を見る度に思います。一緒に遊んでくれる、見守ってくれる、色々な意味で『あったかい』。お忙しいのに、あれもこれもやられてる印象。頭が下がります。

【幼稚園感想】

- ・ 毎回アンケートの際に感じるのですが、このようなお言葉を頂けることに本当に感謝の気持ちです。このようなコメントを言い続けてもらえるような園を継続していきたいと思っています。ありがとうございます。